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Ocho columnas 
 

 

 

Advierten conflicto en sucesión del INAI 
Expertos ven ruptura si no hay candidatura de consenso. 
 

 
Rebasan 500 mdp dádivas en Edomex  
La cifra fue reportada por el Gobierno estatal. 
 

 

Pese a Trump, apunta a récord exportación a EU 
Febrero. Crece 3.1% anual; acecha reforma fiscal. 
 

 

Industria automotriz no cambia de planes 
“Su dinámica trasciende régimen y políticas de Trump” 
 

 
Blinda PGR datos sobre sobornos de la firma Odebrecht 
Reserva por 5 años todos los reportes de las pesquisas. 
 

 
Niños abusados por curas, mártires: CEM  
La jerarquía católica actuó de “manera incorrecta” en casos de pederastia, admiten 
obispos. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

El PT gana con rebelión en PRD 
Sube a tercera fuerza en el senado. 
 

 
Venceré a Sheinbaum y a Batres a la buena: Monreal 
“Mi trabajo me alcanza, y por mucho, para ser elegido”, dice a Crónica Delegado de 
Cuauhtémoc. 
 

La Razón 
AMLO ya tiene la tercera fuerza en el senado 
Nueve Experredistas se unen a bancada PT-Morena. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Duplico México su capacidad en puertos 
Pasa de 260 a 500 millones de toneladas. 
 

 
¡Narco-guerra! 
Tamaulipas y Sinaloa. 
 

 

¡De Película! 
Para evitar más accidentes como el del BMW, en Reforma, helicópteros Cóndores 
ubicarán y seguirán a los vehículos conducidos a exceso de velocidad: Mancera. 
 

 

Anticorrupción inicia… Sin fiscal 
No se han puesto de acuerdo. 
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Panorama Nacional 

 
 

Apuesta México por la apertura de Libre Comercio, asegura EPN (El Sol de 

México, Carlos Lara, P. 3A Nacional). 
Lázaro Cárdenas. - Al inaugurar la Terminal de Contenedores II, Enrique Peña Nieto 
aseguró que México sigue trabajando en la apertura al libre comercio, pero sobre todo 
en la “construcción de puentes” que “nos unan a otras partes del mundo, para que sea 
la formula y el mecanismo que depare bienestar”. 
En el Puerto de Lázaro Cárdenas, Peña Nieto dijo que, desde el inicio de su 
administración, el Gobierno de la Republica se propuso ampliar la capacidad de los 
puertos y “ampliarla de manera decida”, ya que “si estamos apostando por el libre 
comercio, por abrirnos más al mundo, porque los productos hechos en México puedan 
conquistar otros mercados y del mundo para México, se tenían que ampliar la capacidad 
de nuestros puertos”. 
Aseveró que, en el pasado, los puertos del pis tenían una capacidad de 260 millones de 
toneladas al año, por lo que ahora “nos propusimos duplicar esa capacidad y llegar a 
500 millones de toneladas en el manejo de los puertos”. 
 

Advierten conflicto en sucesión del Inai (El Universal, Alberto Morales, P.P.-P. A6 

Nación). 
Ante el relevo en la presidencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Inai), por el fin de la gestión de Ximena 
Puente, especialistas advierten riesgo de conflicto si no hay consensos. 
El relevo está programado para el 15 de mayo, y para expertos habrá conflictos entre 
los integrantes del pleno y desgaste para la institución, en perjuicio de la transparencia, 
si no se dan acuerdos de unidad. Haydeé Pérez, directora ejecutiva de Fundar, Centro 
de Análisis e Investigación, consideró que la renovación de un órgano como el Inai 
genera ciertas tensiones y conflictos entre integrantes, y lo deseable sería una 
candidatura de consenso. 
Mauricio Merino, investigador del CIDE, dijo que el actual método —por voto secreto de 
los propios comisionados— genera problemas, pues favorece la integración de grupos 
a favor o contra un comisionado. 
Los llamó a actuar con responsabilidad y cuidar a la institución. 
La ex presidenta del Ifai, María Marván, expuso que no es bueno que “entre colegas” se 
elija al presidente, debido a que se generan problemas como “darse de patadas” por 
debajo de la mesa para descalificar a otro. 
 

Rebasan 500 mdp dádivas en Edomex (Reforma, Érika Hernández, P.P.). 
Desde que el Gobierno federal acordó acompañar el proceso electoral del Edomex, el 
15 de agosto pasado, autoridades federales y estatales han repartido monederos 
electrónicos, computadoras, despensas y otras dádivas, las cuales alcanzan una 
inversión de por lo menos 500 millones de pesos. 
Los apoyos sociales se repartieron en diferentes municipios de la entidad en actos 
encabezados por miembros del Gabinete federal y el Mandatario priista Eruviel Ávila. 
La cuantificación de 500 millones de pesos fue hecha a partir de los datos divulgados 
por el propio Gobierno mexiquense en las giras donde el Mandatario estuvo 
acompañado por funcionarios federales. 
 

El PT gana con rebelión en PRD (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa, P.P.-P.4 Primera). 

El pleito interno del PRD beneficia al PT en el Senado, al ganar fuerza política y 
económica por refugiar a nueve legisladores que se declararon contra Alejandra 
Barrales, quien tiene un escaño y a la vez es dirigente nacional del perredismo. 



Así, la bancada petista ascendió como la tercera fuerza política de la Cámara, con 16 
integrantes. El PRD ahora tiene la cuarta posición, con ocho legisladores. 
A diferencia de 2015, cuando estuvo cerca de perder su registro, el PT en el Senado 
tendrá ahora ingresos mensuales por seis millones 128 mil pesos en lugar de los dos 
millones 681 mil pesos a los que tenía derecho por siete senadores. El aumento también 
beneficia a Andrés Manuel López Obrador. 
Ya con el PT, Luis Miguel Barbosa, Lorena Cuéllar, Luz María Beristain y Zoé Robledo, 
entre otros, pelearán a Barrales espacios como el Instituto Belisario Domínguez. 
 

Plantean pacto anticorrupción (Excélsior, Andrea Meraz, P.5 Primera). 
Sin pactos anticorrupción que unan a todos los actores se corre el riesgo de caer en un 
sistema “revanchas y venganzas”, aseguró la presidenta de Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Jacqueline Peschard. 
En el marco de la instalación del Comité Coordinador del SNA, argumentó que, de no 
lograr dicha unidad, se erosionarán las instituciones y, con ello, se acentuará la 
desconfianza ciudadana. 
“El combate a la corrupción no es un asunto de figuras redentoras o justicieras, para 
que prospere es indispensable edificar acuerdos políticos nacionales. 
“Sin un pacto anticorrupción que involucre a todas las fuerzas y actores políticos del país 
enfrentamos el riesgo de replicar lo que ha sucedido en otros países de la región 
latinoamericana, podemos caer en un ciclo interminable de revanchas y venganzas de 
unos grupos contra otros, sin que realmente se desmonte la corrupción”, enfatizó. 
 

Reserva PGR por cinco años informes sobre Odebrecht (La Jornada, Gustavo 

Castillo García, P.3 Política). 
Mientras en Brasil, Argentina, Perú, Ecuador y otras naciones se ha difundido 
información de los funcionarios que recibieron sobornos de la compañía Odebrecht para 
conseguir contratos en obras de petroquímica, en México la Procuraduría General de la 
República (PGR) reservó hasta por un periodo de cinco años todos los informes, 
reportes y órdenes de investigación relacionados con este caso. 
Este fue el resultado de una solicitud de información pública presentada por un 
particular, y de esa manera la dependencia negará cualquier documento relacionado 
que acredite el pago de sobornos a funcionarios mexicanos por el lapso de cinco años. 
La petición se formuló en los siguientes términos: ‘‘Solicito conocer todos los reportes, 
actas, oficios, resoluciones, correspondencia, acuerdos, directrices, circulares, 
convenios o cualquier otra comunicación emitida y recibida por esta dependencia 
relacionada con la empresa Odebrecht, y su subsidaria Braskem, sobre la investigación 
de supuestos sobornos que habrían pagado a servidores públicos en México’’. 
 

Exportaciones de México a EU tendrían máximos (El Financiero, Valente Villamil, 

P.6 Economía). 
Pese a la incertidumbre en torno a la relación comercial con EU, las exportaciones 
mexicanas a ese país siguen al alza e incluso podrían alcanzar un nuevo récord este 
2017. 
Sólo en febrero, México exportó a su vecino del norte mercancías por un valor de 23 mil 
910 millones de dólares, un nuevo máximo para el mes y que representó un alza de 3.1 
por ciento respecto al segundo mes de 2016, de acuerdo a datos del Departamento de 
Comercio estadounidense. 
En tanto que las importaciones procedentes de ese país sumaron 18 mil 147 millones 
de dólares, una contracción anual de 0.4 por ciento, según el reporte de comercio 
exterior de febrero, liberado este martes por el gobierno estadounidense. 
 

 
 



Mancera: como en tv, helicópteros supervisarán vehículos de noche (La 

Jornada, Redacción, P.31 Capital). 
Para prevenir accidentes de tránsito por conducir a exceso de velocidad, el Gobierno de 
la Ciudad de México mantendrá el operativo Carrusel y destinará helicópteros del 
agrupamiento Cóndores, equipados con nueva tecnología, a las labores de supervisión 
vehicular nocturna. 
En la colecta nacional de la Cruz Roja en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el 
mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, se refirió al choque ocurrido la madrugada 
del viernes en Paseo de la Reforma, que dejó cuatro personas muertas, el cual, dijo, 
demuestra que no se puede combinar alcohol con manejar ni tomar a la ciudad como 
pista. 
Afirmó que no escatimará ni en el uso de tecnologías de punta ni en las labores de orden 
para la Ciudad de México. 
 

Usan gas contra civiles (Excélsior, Agencias, P.4 Global). 

Jan Sheijun. - Un presunto ataque químico, del que varios países acusaron al régimen 
de Bashar al-Asad, dejó ayer al menos 58 muertos y unos 170 heridos, incluyendo 
numerosos niños, en una localidad de Siria, aseguró el Observatorio Sirio para los 
Derechos Humanos (OSDH). Mientras activistas y líderes mundiales acusan al gobierno 
de Bashar Al-Assad. 
El ataque con gas tóxico ocurrió en Jan Sheijun, una pequeña ciudad de la provincia de 
Idlib, bastión de los rebeldes y yihadistas en el noroeste sirio. 
Las víctimas “tienen las pupilas dilatadas, convulsiones, espuma saliéndole de la boca”, 
explicó Hazem 
Shahwane, un socorrista entrevistado en uno de los hospitales de la ciudad. Al menos 
11 niños fallecieron, según el OSDH, un grupo activista con sede en Reino Unido, pero 
cuenta con una amplia red de informantes sobre el terreno. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Rinden protesta nuevos funcionarios de la Procuraduría Agraria (Comunicado 

de Prensa de la Procuraduría Agraria) 

Con el propósito de cumplir con mayor determinación las demandas de los campesinos, 
e incorporarlos con mayores ventajas al desarrollo nacional, el Procurador Agrario, Cruz 
López Aguilar, nombró hoy nuevos funcionarios. 
En solemne ceremonia que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la propia 
dependencia, su titular, tomó la protesta estatutaria a: 
Hortensia Eréndira Girón Flores, como Directora General de Organización Agraria; 
Fernando Aguilera Hernández nuevo Director General de Conciliación, Arbitraje y 
Servicios Periciales, y a Luis Hernández Palacios, como Visitador Agrario Especial. 
Al darles posesión de sus cargos, Cruz López Aguilar, los exhortó a trabajar con 
determinación y compromiso en favor de quienes hacen producir la tierra. 
 

Toma protesta procurador agrario a nuevos funcionarios (Huellas de México, 

Guillermo Pimentel, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
Con el propósito de cumplir las demandas de los campesinos e incorporarlos con 
mayores ventajas al desarrollo nacional, el procurador agrario, Cruz López Aguilar, 
nombró nuevos funcionarios. 
Expresó la necesidad de rescatar con hechos contundentes, y hacer realidad, la justa 
aspiración de los campesinos, de tener los elementos necesarios para aprovechar los 
recursos naturales de sus ejidos, vivir en paz y dar a sus familias un mejor futuro. 



En la ceremonia, que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la dependencia, su 
titular tomó protesta estatutaria a: Hortensia Eréndira Girón Flores, como directora 
general de Organización Agraria; Fernando Aguilera Hernández, nuevo director general 
de Conciliación, Arbitraje y Servicios Periciales, y a Luis Hernández Palacios, como 
visitador agrario especial. 
Al darles posesión de sus cargos, López Aguilar los exhortó a trabajar con determinación 
y compromiso en favor de quienes hacen producir la tierra. 
(Información también publicada en: La Red Social, 3 Fotos/Expo Noticias, 4 
Fotos/Infórmate, 1 Foto/) 
 

Tip…tip… (Columna, El Sol de Durango, Mariano Alvarado, p.web) 

Martes 4 de marzo de 2017 
No todo es malo en el ICED, con la salida de unos cuatro o cinco elementos aquello 
parece componerse; por ejemplo: hay una funcionaria joven, bonita, capaz que ocupa 
el cargo de subdirectora de Planeación y se llama Dalila Rivas. 
Hay que cuidarla. 
Sí, creo que es pariente del Plebe de Recursos Naturales. 
Está bien, ya se fue Juan Quiñones. Pero ahora, ¿hasta cuándo van a tener acéfala la 
Comisión Estatal del Agua? 
Está bien: Se venció el periodo legal en la UPD, pero ahora ¿hasta cuándo van a tener 
acéfala esa universidad? 
Yo traigo el beis a Durango. 
Pues yo traigo el básquet. 
Y pienso traer el futbol profesional. 
Pues yo traeré el golf. 
Lo bueno es que en esta medición de fuerzas el que sale ganando es el público. 
Someta usted a consideración de la ciudadanía y verá cómo nadie, salvo los vividores 
del partido, están de acuerdo con tanto chinche partidito que se han convertido en el 
negocio de unos cuantos. 
Sabemos que en Coahuila entre los de registro nacional y los estatales, competirán 15 
partidos por la gubernatura, la legislatura y las alcaldías. 
Se dice que el retraso en las convocatorias para renovar directivas en el PAN y el PRI, 
se debe a que le interés de la cúpula está puesto en las elecciones de Coahuila, Nayarit 
y en especial del Estado de México. 
Cuando Durango representa el 1 por ciento de la votación nacional ¿a quién hingaos le 
interesa el manejo de partidos? 
En ambos casos, la decisión puede salir de una sola persona. De Enrique Ochoa en el 
PRI y de Pepe Aispuro en el PAN. 
No sé por qué no la acaban de tomar. No va a pasar nada, no tengan miedo. 
Ya tengan piedad de tanto que se come las uñas y no duerme de nervios. 
No, regidor, no. Mojigatos no son los gatos de Mojica. 
Pues lo profetizado está: con todo el apoyo del comité que aún está vigente, El 
Puentecillas Manuel Barrón no se hizo de la secretaría general del sindicato de 
telesecundarias. 
Pasó apenitas sobre Javier Díaz Bueno a quien superó por 40 votos y muy por arriba 
del hermano de la ahijada, Gerardo Santillán y todavía más, sobre el de Nuevo Ideal, 
Javier Ortiz. 
De todo esto, lo bueno es que están todos de acuerdo en que el canatleco, Teodoro 
Ortiz Parra, el director del sistema, no metió las manos. 
Para mí, que si alguien merece una curul es Pedro Silerio García. Quizá lo mejor que 
haya tenido en Durango la Procuraduría Agraria. 
La que juega por el tercer distrito electoral federal, pero como lo veo difícil, lo 
muestrearía para el 6º. distrito cabecera en Canatlán o ya puestos, en el 8º que 
comprende Coneto, su tierra. 



Estoy seguro que gana en el que lo pongan y pónganle a quien le pongan enfrente los 
opositores. 
 

Impiden a comuneros de Arantepacua llegar a Morelia y protestar en Casa 
de Gobierno (Revolución3.0, César Vázquez, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
Morelia, Michoacán. - Desde hace dos se intensificó el conflicto agrario entre las 
comunidades indígenas de Arantepacua, municipio de Nahuatzen, y Capacuaro, 
municipio de Uruapan, quienes han sido protagonistas de severos encontronazos entre 
sus pobladores. 
Este día los habitantes de la comunidad de Arantepacua fueron interceptados en la 
localidad de Ajuno, en la carretera libre entre Pátzcuaro y Tingambato, cuando 
intentaban llegar a Casa de Gobierno, dónde aparentemente tenían planeado exigir una 
mesa de acuerdos con las delegaciones de asuntos agrarios, Procuraduría Agraria, 
Registro Agrario Nacional, y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. 
Ante este impedimento, el grupo de comuneros ha resuelto cerrar la carretera libre entre 
Pátzcuaro y Tingambato, desde donde aseguran exigirán que se presenten los 
delegados de las instituciones en mención para exigir un trato igualitario, pues aseguran 
que las partes institucionales ya se reunieron con los habitantes de Capacuaro, por lo 
que denuncian un trato desigual. 
 

Conflictos en La Pila tumban a delegada de la Procuraduría Agraria (Código 

San Luis, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
Esta mañana, en las oficinas de la Procuraduría Agraria se notificó la destitución de 
Mayra del Rocío Coronado González como delegada de la dependencia, motivada por 
una serie de conflictos que han alcanzado alta peligrosidad como el que se vive en la 
comunidad de La Pila que ha llevado, inclusive, a frenar los trabajos de construcción de 
la armadora BMW. 
Ha trascendido, en oficinas del Gobierno Federal, que el nuevo delegado será Felipe 
Aurelio Torres Torres, exdiputado local y federal, con experiencia en el ramo quien hace 
algunos años ocupó el mismo cargo y conoce la problemática que existe en San Luis 
Potosí. 
Seguiremos informando. 
 

Cada quien es responsable de su actividad: SDR (La Jornada Maya, Hubert Carrera 

Palí, p.web) 

Martes 4 de abril, 2017 
La falta de floración debido a la intensa sequía que se resiente desde el año pasado, 
pone en riesgo la actual temporada de producción de miel considerada en más de 7 mil 
500 toneladas, y de las cuales el 90 por ciento va a parar al mercado internacional, 
admitió el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del estado (SDR), Armando Toledo 
Jamit. 
Pese a las altas temperaturas que comienzan a acentuarse, no existen reportes de 
pérdidas en el hato ganadero, pero no descartó que la situación pueda convertirse en 
crítica durante el mes de mayo. 
Reiteró la urgente necesidad de modernizar el campo para no seguir dependiendo de 
los temporales, pero admitió para conseguirlo y dotar de infraestructura al campo, es 
necesario que los predios estén en legal posición para poder acceder a los apoyos; es 
un asunto pendiente en Campeche, en el que se trabaja a pasos acelerados con la 
Procuraduría Agraria. 
 

 
 



Trabaja Procuraduría Agraria por más atención y servicios a campesinos 
(Contacto, Marissa Sánchez, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
La Procuraduría Agraria, Residencia San Fernando, que da cobertura a los municipios 
de Méndez, Abasolo, San Fernando, Cruillas, Burgos, Jiménez, han intensificado su 
labor en la atención y prestación de los servicios que brinda la institución en favor de los 
campesinos. 
La licenciada Verónica Aguirre de los Santos, responsable de la unidad agraria con 
cabecera en ese municipio, expresó que gracias al liderazgo del procurador agrario Ing. 
Cruz López Aguilar, cada día son más las acciones que se realizan en favor de la gente 
del área rural, la cual acude en busca de asesoría y representación legal, para tratar de 
resolver las diversas problemáticas que tienen o para que se les proporcione orientación 
y acompañamiento para realizar algunas solicitudes y trámites ante las instituciones del 
sector. 
Señalo que en la actualidad la dependencia proporciona 18 servicios gratuitos en 
beneficio de los habitantes de los núcleos rurales, entre los que destaca Asesoría 
Jurídica, Representación Legal, quejas y denuncias de excedentes de tierras, 
Conciliación Agraria, Arbitraje Agrario, Servicio Pericial, Convenios y Contratos, 
Regularización y Registro de Actos Jurídicos entre otros. 
Estableció que la Residencia y los Módulos de atención que esta tiene en cada uno de 
los Municipios de su adscripción, diariamente atiende a un gran número de sujetos 
agrarios de los diferentes núcleos ejidales, quienes se acercan a la Procuraduría Agraria 
en busca de apoyo asesoría y respaldo, lo cual es una noble tarea y un gran compromiso 
de servir de la mejor manera a quienes ellos se deben, que son los campesinos. 
 

Versión de la intervención de la senadora Luisa María Calderón Hinojosa, 
al presentar dos dictámenes de la comisión de reforma agraria (Grupo 
Parlamentario Senado de la República LXIII Legislatura) 
4 de abril de 2017 
Esas tierras que ha ido olvidándose desde hace muchísimos años, uno de ellos lo pidió 
el senador Ríos Piter y tiene que ver con una tierra en Coahuila, que eran un montón de 
hectáreas que se le dotaron a un ejido y a la hora de entregárselas no les dieron todas 
las hectáreas, les dejaron unas mil y tantas sin repartírselas y en esas mil y tantas se 
instaló una mina. 
Esa mina ha ido explotando sin dar ningún beneficio a los ejidatarios, han utilizado su 
carretera, han ahí construido viviendas, más de 300 viviendas y cuando los ejidatarios 
han solicitado que se les entreguen sus viviendas no les han regresado nada, nada; mil 
342 viviendas a una minera que le explota y que no deja nada para los ejidatarios. Éstas 
son las veces que uno dice: “¿Y por qué seguimos con la pobreza tan lejana de poder 
disminuir? Cuando vemos que no se complementan las instrucciones, las dotaciones de 
tierra completa que se dejan para una mina que no le da ningún beneficio, ninguna 
reciprocidad, ninguna (inaudible) para los poseedores de la tierra. 
Independientemente de que no se han entregado las tierras a los ejidatarios, que se han 
amparado y que no han hecho caso a las autoridades federales y las autoridades 
federales de regresarle su tierra, hoy la minera se ampara diciendo que ahí tiene 
vivienda, que han utilizado hasta su carretera. 
Repito, que tenemos un puerto precioso, el mejor de todo el Pacífico pero que estará 
sentado en un polvorín si no interviene la Sedatu, si no interviene el RAN (Registro 
Nacional Agrario), si no hay un Tribunal Agrario que pueda dirimir y al que acuda la 
Sedatu de un lado y la Procuraduría Agraria, para poder saber de quién es esa tierra 
y, en su caso que se les pueda dar el beneficio para que la tierra sea ocupada en lo que 
se pretende, que todos pretendemos, que ese el desarrollo económico de toda la zona 
de Michoacán, de Guerrero y de esa zona del Pacífico que es parte de México y que es 
parte importante. 
 



De Chapala a Chalacatepec (Artículo, Milenio.com, Carlos Martínez Macías, p.web) 

Miércoles 5 de abril de 2017 
El camino para desenredar la gigantesca madeja del proyecto de Chalacatepec, podría 
pasar por el municipio de Chapala. 
Mediante la resolución 328/2016, el Tribunal Unitario Agrario del Distrito 15 falló a favor 
de Martha Rodríguez García para que fuera restituida como presidente del Comisariado 
Ejidal de Santa Cruz de la Soledad, echando por tierra la maniobra fraguada desde el 
mismo gobierno estatal para “fabricar” una dirigencia del ejido a modo que respaldara 
un ambicioso proyecto inmobiliario. 
El 17 de abril de 2016, con el apoyo de un aparatoso despliegue policiaco, la Dirección 
de Asuntos Agrarios que encabeza Vladimir Avilés, orquestó con el apoyo de la 
Procuraduría Agraria, la imposición un comisariado ejidal y el desconocimiento de la 
directiva que presidía Rodríguez García electa el 12 de abril de 2015. 
 

No dejaremos de trabajar las tierras, son de Arantepacua: comuneros (CB 

WEB, Vanesa Beltrán, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
Uruapan, Michoacán; 04 de abril de 2017.- Luego de que los elementos policiales 
bloquearan el paso a los comuneros de Arantepacua en la carretera libre Uruapan-
Pátzcuaro, los manifestantes anunciaron que no cederán a las tierras ejidales que se 
han disputado con la comunidad de Capacuaro, por lo que ya radicalizaron acciones 
incendiando un vehículo a la altura de San Juan Tumbio. 
En entrevista con algunos comuneros de Arantepacua, señalaron que al momento que 
les fue bloqueado el paso, no quisieron confrontar a los elementos policiales, por lo que 
se retiraron cerca de la comunidad de San Juan Tumbio, en donde hay 
aproximadamente 400 personas, algunas de ellas viajaban en los autobuses en los que 
no se les permitió el paso y más tarde llegó gente de la comunidad en apoyo. 
Asimismo, manifestaron que la Procuraduría Agraria no ha dado solución ante la 
problemática y el Gobierno del Estado no quiso atenderlos en esta ocasión, aunque 
anteriormente habían anunciado su visita el día de hoy a la ciudad de Morelia, con el 
objetivo de ser atendidos. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

La SEDATU se anticipa a delitos electorales (Excélsior, p.2) 

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) entregó al Senado su 
Estrategia de Protección de Recursos en Época Electoral, donde instruye a todo su 
personal a evitar la comisión de delitos electorales, incluso los insta a denunciar a sus 
superiores. 
 

Crece 14.7% invasión de terrenos en el Ajusco (24 Horas, Alejandro Suárez, p. 12) 

Los terrenos invadidos en el Ajusco y sus alrededores aumentaron 14.7% entre 2010 y 
2017, ya que hace siete años cubrían una extensión de mil 129 hectáreas y actualmente 
alcanzan mil 295.5 hectáreas en 191 asentamientos irregulares. 
Según datos proporcionados por la delegación Tlalpan, hubo un incremento de 166.5 
hectáreas invadidas que afectan áreas de alto valor ambiental y agrícola. 
“Estos asentamientos de acuerdo al Programa Delegacional de Desarrollo Urbano 2010 
ocupaban una extensión de mil 129 hectáreas, sin embargo ante la falta de medidas de 
control de las últimas administraciones la superficie afectada se incrementó en 
aproximadamente 166.5 hectáreas, lo cual ha implicado la afectación a zonas de alto 
valor ambiental, principalmente de vocación agroforestal y la disminución de las áreas 



agrícolas”, informó la Dirección General de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de 
Tlalpan. 
 

Desplegado CANADEVI (Desplegado, p. 21) 

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, felicita al C. 
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Lic. Enrique Peña Nieto por le entrada en 
vigor, un mes antes de los programado, del nuevo Plan de Crédito del INFONAVIT. 
 

Ordena juzgado detener el acueducto de Mexicali (La Jornada, Mireya Cuéllar, p. 

28) 

Tijuana, BC. - El juzgado sexto de distrito con sede en Mexicali concedió un amparo a 
los productores agrícolas de este valle y ordenó suspender la construcción del 
acueducto de 47.5 kilómetros que abastecería a la planta cervecera Constellation 
Brands que se construye en la capital del estado, con una inversión de mil 500 millones 
de dólares. 
A raíz de ello, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales detuvo el análisis 
de la manifestación de impacto ambiental (MIA) que la empresa Urbanización y Riego 
de Baja California (Urbaca) y la Comisión Estatal del Agua de Baja California 
presentaron a fin de solicitar los permisos correspondientes. 
Los productores del Valle de Mexicali, encabezados por Rigoberto Campos, también 
dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina, se ampararon en el 
argumento de que la empresa que ganó la licitación no tiene permisos ni la propiedad 
de la tierra donde se pretende construir el acueducto. 
 

Almaden Minerals opera en Puebla desde hace años pese a no tener título 
de concesión (La Jornada, José Antonio Román, p. 15) 

La minera Almaden Minerals opera de manera ilegal en el Proyecto Ixtaca, asentado en 
la sierra Norte de Puebla, para extraer oro y plata, pues desde hace dos años tiene 
suspendido el título de concesión. 
Además, ha omitido información a inversionistas y autoridades mexicanas, y 
actualmente cotiza acciones para financiar una nueva fase de exploración, sin notificar 
que enfrenta un recurso legal interpuesto por comunidades indígenas de la zona, a 
través del amparo 445/2015 radicado en un juzgado de Puebla. 
En conferencia de prensa, pobladores afectados por la actividad de esta minera, en el 
municipio de Ixtacamaxtitlán, denunciaron que estas violaciones se han dado con la 
complacencia de las autoridades de los tres niveles de gobierno que han evadido sus 
responsabilidades, en particular las secretarías del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) y de Economía; además de la Procuraduría Federal de Protección 
al Medio Ambiente (Profepa), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
Alejandro Marreros, de la Unión de Ejidos y Comunidades en Defensa de la Tierra, el 
Agua y la Vida, Atcolhua, explicó que el proyecto minero a cielo abierto afecta más de 
13 mil hectáreas –dedicadas al cultivo y actividades productivas–, perjudicando a más 
de 15 comunidades indígenas, sobre la cuenca del río Apulco. 
 

Crece el monto de los créditos que da el Infonavit a un millón 604 mil pesos 
(La Jornada, Patricia Muñoz Ríos, p. 14) 

El Infonavit concretó ayer el incremento de los montos de sus créditos hipotecarios hasta 
en 70 por ciento, por lo que ahora el préstamo máximo para la adquisición de vivienda 
para los derechohabientes será de un millón 604 mil pesos. 
Al hacer el anuncio, el director del instituto, David Penchyna, dijo que se pondrán en 
operación nuevas tablas crediticias, en las que se eleva la capacidad de financiamiento 
a los trabajadores de todos los niveles salariales, a fin de que puedan adquirir viviendas 
con mayor calidad y ubicación. Estamos de regreso en la Ciudad de México, comentó. 



En conferencia de prensa sostuvo que estaba previsto poner en marcha el nuevo 
esquema crediticio en mayo, pero se decidió adelantarlo un mes, a fin de incentivar el 
tren de la vivienda. 
Según expuso, también habrá un nuevo modelo para que los subsidios a la vivienda se 
canalicen mejor y lleguen a quienes realmente los necesitan. De forma que ahora 80 
por ciento de los montos de estos apoyos se otorgará a trabajadores que ganan menos, 
es decir, a los que tienen ingresos que van de una a dos unidades de medida y 
actualización. Incluso a estos niveles salariales también se les beneficiará con un 
complemento de pago. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Detecta la ASF opacidad en el gasto de la Sagarpa en 2015 (La Jornada, Angélica 

enciso L., p. 8) 

Durante 2015 se destinaron 3 mil 749 millones de pesos para la producción pecuaria; 
sin embargo, no fue posible identificar en qué medida los recursos públicos asignados 
a los programas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) repercutieron en la producción, que fue de 20 millones 353 mil 
toneladas, 2.5 por ciento más que un año antes. Además, no hay certeza de que los 
subsidios se entregaron a las personas seleccionadas para su otorgamiento, señala la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el análisis de la cuenta pública 2015. 
Destaca que la entidad fiscalizada no contó con información específica de la producción 
obtenida en las unidades pecuarias apoyadas. 
Explica que mediante el programa Fomento de la Ganadería y Normalización de la 
Calidad de los Productos Pecuarios, en 2015 la Sagarpa suscribió 29 convenios de 
concertación con 26 organizaciones, de las cuales tres fueron instituciones académicas 
y 23 ganaderas, pero la dependencia no proporcionó información sobre la identificación 
y cuantificación de las poblaciones potencial y objetivo, “lo que no permitió tener certeza 
de que los subsidios se entregaron a las personas físicas o morales que los requirieron 
y que fueron elegibles para su otorgamiento”. 
 

México voltea a otros mercados agropecuarios: Sagarpa (El Sol de México, p. 3 

A) 

México ha iniciado el proceso de importación de algunos productos agropecuarios 
alternos a las compras que se venían haciendo en Estados Unidos”, aseguró José 
Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa tras su participación en la presentación de The 
Report Mexico 2017, a cargo de Oxford Business Group. 
El funcionario aclaró que México no desaprovechará el apoyo que los países de la región 
han mostrado en las últimas semanas tras las políticas proteccionistas del presidente 
de EU, Donald Trump, en materia comercial, por lo que se buscará que Argentina sea 
un proveedor importante de maíz amarillo y Brasil de soya. 
No obstante, los apoyos de países de la región, Calzada Rovirosa precisó que el “as” 
bajo la manga es el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea 
(TLCUEM), toda vez que las operaciones comerciales entre ese bloque económico y 
México generan flujos por 1,500 millones de dólares. 
 

Tabacalera eleva producción en campo y buscará exportar (El Universal, Miguel 

Ángel Pallares Gómez, p. 7 Cartera) 

La multinacional British American Tobacco (BAT), propietaria de marcas de cigarrillos 
como Camel y Pall Mall, incrementó 90% su producción de tabaco en Nayarit y planea 
exportar la materia prima a otros países, anticipó Gastón Zambrano, director de asuntos  
corporativos de la compañía. 



“La expectativa de este año es producir casi 10 millones de kilogramos de tabaco 
nayarita, esto representa de 2015 a la fecha un crecimiento de 90%, es decir, hemos 
aumentado la producción de tabaco en Nayarit. En hectáreas, en 2015 sembramos 
cerca de 3 mil hectáreas y en 2017 serán 3 mil 700, un 20% más”, dijo el directivo. 
La razón principal del incremento es reabastecer la materia prima perdida durante una 
tormenta registrada durante 2015, así como atender la demanda de tabaco en México y 
otros países. 
 

Crecerán 3.6% envíos agro (El Economista, Roberto Morales, p. 5 En Primer Plano) 

México exportará productos agroalimentarios al mundo por un valor de 30,000 millones 
de dólares en el 2017, lo que significaría un incremento interanual de 3.6%, estimó José 
Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura. 
El funcionario proyectó también que México registrará un superávit en su balanza 
comercial agroalimentaria en el 2017, por tercer año consecutivo, aunque sin especificar 
el monto. 
En este sector, el país tuvo un superávit de 1,934 millones de dólares en el 2015 y escaló 
este saldo positivo a 4,327 millones en el año pasado. 
Al participar en la presentación de The Report: Mexico 2017, publicado por Oxford 
Business Group, Calzada dijo que se encuentran listos los documentos fitosanitarios 
para que productores de carne roja puedan exportar a mercados como los de Vietnam, 
Hong Kong y Corea del Sur. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


